

社会保険労務士からの三方一両得だより

平成30年12月20日 第111号

日光そばまつりに行ってきました

数年ぶりに日光そばまつりに行ってきました。駐車場は河川敷ですし、会場も川のそばですから前はとて寒かった記憶があるのですが、今年の秋は暖かかったことに加えて今回は風もなく、とても穏やかな気持ちの良い日でした。混雑は苦手ですのでイベントがスタートする時刻には駐車場に到着。送迎バスにもすぐに乗れましたし、会場も混み合うというほどの人はおらず、すべてのそばブースにも行列は一切ありませんでした。



日光連山が綺麗に見えました。

イベントスタートから1時間もするとどこも行列ができていて、大勢の人で賑わってきました。帰りしなに南相馬のタコ唐揚げと小女子を買い、日光のソーセージを食べて家路につきました。駐車場に向かう送迎バスはガラガラ、道路もスイスイで、やはり先手必勝ですね。

会場整備、交通整理など万全の体制で、一切ストレスなく、本当に素晴らしいイベントだと思います。

まずは会場入り口にあったお店で、そばのガレットをいただきました。とてもおいしかったのですが、そば粉の風味はあまり感じる事ができず残念でした。

次に、会津地鶏そば、そのあとにへぎそばをいただきましたが、どちらもつゆが少ししょっぱすぎるような気がしました。年を取るごとにどんどん薄味が好みになってきているのを感じます。



おいしかったんですけどね・・・。



雑草の中でもしっかりと生えています。

我が家の畑

落花生の悲劇（先月号をご参照ください）が尾を引き、ほとんど何もしていません。2度程畑に行き、少しだけ草むしりをした程度です。庭の畑では大根が育っているのですが、間引きは済ませてありますので完全放置。久々にのぞいたら、草に埋もっていて驚きました。いくら暖かい日が続いていたからといって、この季節にここまで雑草が繁殖するとは、自然はやはりすごいですね。年末年始は、畑の荒起しをしようと思っ

過去最多を記録した「人手不足倒産」

2018 年度上半期の人手不足倒産件数は76 件で、前年同期(54 件)より 40.7%増えており、2年連続で過去最多を更新しています。

業種別では最も件数が多かったのは「サービス業」で 26 件、次に建設業(19 件)、運輸・通信業(17 件)と続きます。さらに業種細分類別の過去5年半の累計件数をみると、「道路貨物運送」38 件、「老人福祉事業」27 件、「木造建築工事」26 件、「労働者派遣」21 件、「建築工事」19 件、「受託開発ソフトウェア」18 件、「土木工事」15 件となっています。

都道府県別の5年半累計をみてみると、「東京都」の62 件が突出して多く、次に「福岡県」34 件、「大阪府」32 件、「北海道」と「静岡県」が並んで 25 件、「愛知県」22 件となっています。



10 月から最低賃金が全国平均で 26 円引き上げられたり、運送費や原材料価格が高騰していたり、企業を取り巻く環境が厳しさを増す中、「人手不足倒産」もさらに増加することが懸念されます。

職場の雰囲気働く人の満足度や

モチベーションにどう影響しているか？

現在の職場のチームの雰囲気に「満足」(とても満足:10.9%、やや満足:43.6%)としている人は半数を超えました。ただ、20 代、60 代の約6割が満足している一方、50 代、非正規職員では、過半数が満足していないという結果です。

現在のチームに満足している人と満足していない人で比較すると、「職場のチームリーダーは、チームの雰囲気を良くすることができるか」について、満足していると回答する人は「できている」と6割が回答したのに対し、満足していない人は「できていない」との回答が5割を超えました。このように、チームの雰囲気に満足している人は、良好な人間関係を魅力と感じる傾向が強くなるようです。

「あなたが、上司から言われて嫌だと思っ一言は何ですか」という質問について、1位に挙げたのは、「使えないな」。2位に「そんなこともできないのか?」、3位に「余計なことをするな」となりました。

一方、やる気ができる一言として挙げたのは、1位「ありがとう」、2位「よくやった」、3位「頑張ってるね」です。

すごく予想通りですね。